



Association "LE TIREUR FRIBOURGEOIS" Santa Maria Madalena (Brésil)



Patronnée par la Société Cantonale des Tireurs Fribourgeois
www.atfsmm.ch

MESSAGE DE FIN D'ANNÉE DE SANTA MARIA MADALENA 19ème édition

Santa Maria Madalena, décembre 2023

Madame, Mademoiselle, Monsieur,
Chère amie et cher ami,

Une nouvelle année va se terminer d'ici quelques jours, une année à nouveau chahutée par ces horribles guerres, ces catastrophes climatiques, ces misères humaines et j'en passe ! Décembre est aussi le mois de notre traditionnel MESSAGE DE FIN D'ANNÉE qui vous relate les faits marquants au sein des activités de notre ATFSMM au Brésil.

C'est avec plaisir que je vous adresse ce message depuis le Brésil où je me trouve actuellement. Au cours de cette année j'ai passé 3 séjours à Nova Friburgo, soit du 12 novembre 2022 au 19 janvier 2023, ensuite du 20 juin au 17 août 2023 et depuis le 12 novembre dernier. Cela m'a permis d'aller plusieurs fois en visite à Santa Maria Madalena afin, d'une part de réorganiser la direction de notre école de menuiserie et d'autre part de rencontrer les Autorités locales afin de renforcer nos contacts et notre collaboration.

2023, année de transition pour notre école de menuiserie :

Notre directrice de l'école de menuiserie, Cláudia Márcia Torres, ayant décidé de prendre sa retraite à la fin 2022 pour profiter pleinement de la naissance de sa petite-fille à Rio de Janeiro, le comité brésilien a restructuré la direction de notre école comme suit:



Passation de pouvoir entre Cláudia Márcia et Karina

Notre secrétaire Ana Paula devient également superintendante et responsable de l'école de menuiserie.

Karina, fidèle élève depuis l'inauguration de notre école en décembre 2011 et monitrice depuis quelques années, est nommée directrice de l'école de menuiserie.

William, Daniel, Gustavo et Mauricio, qui ont également plusieurs cours à leur actif, sont nommés moniteurs de groupe.

Enfin il est décidé que l'année 2023 soit une année de transition, de mise en place de cette nouvelle organisation et qu'à partir des cours de 2024, la participation des élèves sera limitée à maximum 20 unités le matin et 20 unités l'après-midi tout en prévoyant même une diminution à 15 par demi-journée. Cette manière d'agir nous permettra de mieux s'occuper de chaque élève dont l'âge d'admission est également fixé à 14 ans.

Le but principal de notre école de menuiserie n'est pas de former des menuisiers (ières) mais doit rester une ÉCOLE DE VIE dont les bases à inculquer aux élèves sont principalement la discipline, la ponctualité, l'ordre, la propreté, la camaraderie et la sociabilité, qualités fondamentales pour entrer dans leur vie d'adultes.

Ce nouveau mode de fonctionnement nous satisfait pleinement si bien que l'avenir de notre école de menuiserie est assuré.

Le chœur de notre école de menuiserie :



En 2018, afin de divertir nos jeunes de la menuiserie, nous avons décidé de créer un groupe de musique. C'est ainsi qu'est né la « Banda de latas », groupe de batteries dont les instruments ont été fabriqués au moyen de bidons et autres boîtes métalliques et de plastique.

Ce groupe a connu un joli succès et notre idée était, dans un proche futur, d'acquérir quelques instruments afin de monter un vrai groupe de samba afin de participer au cortège de carnaval et lors de manifestations à Santa Maria Madalena et dans la région Serrana.

Malheureusement, l'épidémie de COVID 19 n'a pas permis au groupe de survivre (quasi 2 années sans répétition ni manifestation).

Lors de la réouverture de notre menuiserie-école, en automne 2021, nos jeunes ont lancé l'idée de fonder un chœur en lieu et place de la « Banda de latas ». Sous la direction du professeur de chant, Marcelo Romeiro, notre chœur de la menuiserie a rapidement connu le succès si bien qu'aujourd'hui près de 30 jeunes font partie de ce magnifique chœur qui interprète également des chants en français tels que Le Vieux Chalet et l'Hymne National Suisse. Le 22 août dernier, le chœur a été invité à se présenter à la Chambre des députés à Nova Friburgo, un honneur tout particulier pour notre ATFSMM.



Notre chœur de la menuiserie-école dans la chambre des députés de Nova Friburgo

Fête nationale suisse le samedi 29 juillet :

Notre traditionnelle Fête du 1^{er} août a été avancée de 3 jours afin de permettre au groupe de danse SWISSANDO de Nova Friburgo d'agrémenter notre commémoration. En effet, nous avons eu la chance, depuis notre partenariat avec l'Association Nova Friburgo – Fribourg, d'avoir ce groupe pour animer notre fête nationale.

À 18h00, la fête a débuté par l'hymne national de la Suisse, suivie d'une présentation du groupe de danse, un moment très apprécié par la bonne centaine d'invités et spectateurs.



Nos jeunes en compagnie du groupe SWISSANDO avec William en initiation de danse...

Puis le feu du 1^{er} août a été allumé sur la place annexe à notre menuiserie, moment de joie et d'allégresse, suivi de la traditionnelle SOUPE DE CHALET offerte aux invités et personnes présentes. Une belle tradition qui montre une nouvelle fois l'attachement amical entre nos deux pays.

Nouveau projet « Caminhos de Barro » :



En date du 5 juillet dernier, le comité brésilien de l'ATFSMM a été invité par la Préfecture de SMM pour discuter d'un projet en collaboration de l'UENF (Université de l'État du Nord Fluminense). L'idée est de mettre en place, dans une salle de notre Centre de Formation Professionnelle,

l'installation d'un four de cuisson pour produire des objets en terre cuite et céramique permettant à nos jeunes (deux à quatre d'entre eux) de se perfectionner dans ce domaine pour ensuite compléter la gamme de nos articles de vente à la maison des artisans, d'où une nouvelle source d'aide financière.

Une convention signée par la PMSMM, l'UENF et notre ATFSMM stipule :

- a) *la PMSMM prend en charge les frais liés à la formation de nos jeunes (deux à quatre semaines)*
- b) *l'UENF met à disposition et prend en charge le financement d'un (e) professeur(e) pour toute la durée de l'instruction de nos jeunes.*
- c) *l'ATFSMM met à disposition la salle d'instruction au CPF et s'engage, à l'issue du cours de formation, à financer le four de cuisson, installation comprise, (selon devis, environ CHF 3'000.00). Le four et toute l'installation restera propriété de l'ATFSMM*

Ce nouveau projet, fort intéressant, devrait voir le jour dans le courant des six premiers mois de 2024.

Assemblée générale 2024 : le comité suisse vous invite à retenir la date et le lieu de notre assemblée générale que nous avons fixée au :

Jeudi 23 mai 2024, à 20.00 heures à l'Auberge d'Avry-Rosé, 1754 Avry

Nous nous réjouissons d'ores et déjà de vous rencontrer à l'occasion de cette assemblée au cours de laquelle nous vous présenterons un rapport imagé sur la situation et l'évolution de nos projets à Santa Maria Madalena.

La convocation définitive et le tractanda de l'assemblée, vous parviendront dans le courant de fin avril 2024.

Nouveaux membres : afin de continuer notre œuvre avec succès, il est important de maintenir, voire de renforcer l'effectif de nos membres. Parlez-en à vos amis et connaissances car

Ce sont les petites rivières qui font les grands fleuves...

Madame, Mademoiselle, Monsieur, chère amie et cher ami, avant de terminer il me sied de vous adresser un MERCI de tout cœur pour le précieux soutien que vous apportez en faveur de la communauté de Santa Maria Madalena.

Je vous souhaite à toutes et à tous, une belle Fête de Noël, un agréable passage à l'An Nouveau et vous présente mes meilleurs vœux de joie, santé et bonheur pour l'an 2024.

Au nom de l'Association « LE TIREUR FRIBOURGEOIS » SMM :
Marcel Auguste Schuwey

Mot du comité suisse

Le comité suisse tient à remercier le comité et les responsables de l'Association brésilienne pour la poursuite des activités menées sur place.

Il salue et adresse toute notre gratitude à notre directrice de l'école de menuiserie Claudia Marcia Torres, fraîchement retraitée, laquelle a démontré un savoir faire et une détermination exemplaire pour que les élèves de cette école soient en mesure de se projeter dans... l'école de la vie. Nous lui exprimons toute notre considération. Nous félicitons Karina qui succède à Claudia Marcia Torres et lui formons tous nos vœux de succès.

Nous tenons également à remercier notre inlassable homme de terrain Marcel Auguste Schuwey, pour la mise en place de la nouvelle organisation de l'école de menuiserie ainsi que pour le projet "Caminhos de Barro". Par ses différentes interventions, il atteste qu'il reste la personne indispensable à notre Association pour la poursuite de nos actions. Un immense MERCI à toi.

Notre comité tient à remercier tous les membres de notre Association pour leur inlassable et indispensable soutien.

Il vous souhaite une sainte et belle Fête de Noël et ses meilleurs vœux pour l'an nouveau.

Au nom du comité suisse

Jean-Marc Biemann
Président

Marie-José Werro
Secrétaire